

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASA TLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50 Provincias, trimestre, 5.00 Número del día 10 céntimos Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

El final de la jornada

Nada más cierto que el término de la vida: la muerte.

A ese punto nos dirigimos todos desde el momento en que nacemos, bien que por distintos caminos: unos llegan más pronto, otros más tarde; pero todos llegan.

Los hay que corren por sendas pintorescas cubiertas de verdor y esmaltadas de flores; hay otros que marchan por pedregosos caminos y llanuras desoladas. Pero, al final, todos llegamos al mismo término del viaje; todos dormimos en la tierra el sueño helado de la muerte.

Es verdad que no hay más que no hay más que una sencilla cruz de madera sobre el sepulcro del pobre, mientras que lujosos mármoles brillan sobre la tumba del rico; pero ricos y pobres, grandes y pequeños, todos reposan en el seno de la tierra; todos son polvo y ceniza.

Entonces se desvanecen las distinciones humanas, y todos son iguales delante de Dios: ignorantes y sabios, débiles y fuertes, humildes y poderosos.

Ante aquel Tribunal no queda más diferencia que la de buenos y malos.

Entonces poco importa que hayamos sido grandes; el oro y las joyas no son nada. Lo que importará entonces, lo que podrá darnos a gozar de una felicidad eterna, serán nuestras buenas acciones; ellas solas nos harán grandes ante el Supremo Tribunal de Dios.

Desde el día que nacemos a la muerte caminamos; no hay cosa que más se olvide, ni que más cierta tengamos.

Inauguración de curso y reparto de premios

En el hermoso patio del colegio de San Felipe que dirigen los padres marianistas, celebróse anteayer la inauguración del curso actual y reparto de Premios a sus alumnos por la Real Academia de Santa Cecilia.

Al acto concurrió un selecto y distinguido público.

Habiase levantado en uno de los frentes de dicho departamento una amplia tribuna en la cual se colocó el estrado y un magnífico piano de cola para los números de este instrumento que figuraban en el programa para el concierto.

Entre los notables profesores que formaban la orquesta figuraban las señoritas Elvira Matres, primer violín concertino, y Elena de Dios y Paquita Bertoa, segundos violines.

En representación del claustro de profesores recibían a los invitados el Presidente de la Academia Sr. García de Arboleya, Contador D. Julio Moro y don Rafael Olivares.

Tomaron parte en el concierto los alumnos de las clases de solfeo los que interpretaron la hermosa lección compuesta por el Sr. Galvez que desempeñaron magistralmente acompañados por la orquesta.

La niña María Teresa Gómez de la Torre interpretó el piano la difícil *Sonata de Beethoven*.

Anita Márquez cantó un aria de un *ballo in maschera* (*Ecco l'orrido campo de s'accoppia al delitto la morte*).

La bella Srta. Margarita Castrillón inspiradísima compositora de una partitura, acreedora al primer premio de la clase de composición que se le ha otor-

gado, cantó su obra *Trio molto capriccioso*, recogiendo del público una ovación al finalizar el canto.

Interpretó otras composiciones obteniendo muchos y merecidos aplausos.

Los demás que tomaron parte en la primera del programa, también recibieron muestras de agrado.

La segunda parte estaba dedicada a la lectura de la memoria y al reparto de premios.

Ocupó la presidencia en representación del Excmo. Ayuntamiento el concejal Sr. Urrutia, que tenía a su derecha a los Sres. García de Arboleya, Peyró, García Cabezas, Fernández de Castro, Albéniz, Moro, Reina y Gálvez (D. Camilo) y a la izquierda los Sres. Gálvez (D. J.), P. Birón, Márquez y García Sola (D. J.), actuando de secretario por ocupaciones del Sr. Navarro, el vicesecretario Sr. Jiménez Mena.

Este leyó la bien escrita Memoria, del Sr. Navarro, que fué escuchada con suma atención y aplaudidísima.

Los alumnos premiados fueron llamados a la tribuna entregándoseles el merecido galardón otorgado por la Academia.

La tercera parte, fué la interpretación de varias obras musicales, por violín y piano, tomando parte las Srtas. Elvira Matías, Dolores Acosta, Anita Márquez y Juanita María Sánchez Gil.

En total, que resultó solemnísimo el acto y que todas las alumnas dieron pruebas de su saber, recibiendo plácemes y entusiastas aplausos.

Reciban nuestra enhorabuena así como el claustro de profesores de dicho centro de enseñanza musical.

Los que padecéis arenillas, mal de piedra, reuma, cólicos nefríticos, ciáticos, neuralgias y gota, ó sean los artríticos en general, es porque quereis. Tomad un frasco de «Piperazina Dr. Grau», y os convencereis.

Por telegrafo

Madrid 25-11-30 noche.

Junta Ministerial

En el Ministerio de Hacienda se ha reunido hoy la Junta clasificadora de créditos pendientes, por atenciones de Ultramar, despachándose numerosos expedientes.

Reorganización

El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra, publicará en breve un decreto reorganizando el personal y servicios de el ministerio.

También será publicado en breve el nuevo cuadro de organización de nuestras tropas en Marruecos y la distribución estable de guarniciones en las plazas africanas.

Cazando

El Sr. Maura ha marchado a Valladolid, para tomar parte en las cacerías que se han de efectuar en una finca de su hijo político el Sr. Cuesta, acompañado de sus hijos D. Miguel y D. Antonio.

También acompaña al jefe del partido conservador el diputado a Cortes por esa provincia señor conde de los Andes.

Los cazadores piensan regresar de su expedición en la mañana del lunes próximo.

Para Larache

El sábado partirá de Madrid con destino a Cádiz el coronel Sr. Fernández Silvestre.

En ese puerto embarcará con instrucc-

ciones detalladas para la zona española de que es jefe militar en Marruecos.

Conferencia

Atribúyese suma importancia a la larga y reservada conferencia que han celebrado el ministro de Estado Sr. García Prieto y el general Alfau.

Los que se suponen bien enterados insinúan que esta conferencia es prólogo de la españolización que le ha de ser confiada a dicho general a nuestra zona de influencia en Africa.

Sepelio

Se ha verificado, con carácter oficial y lucido acompañamiento, el entierro del señor Rica, ministro plenipotenciario de España en Holanda, que transitoriamente se encontraba en Madrid.

Coincidencia de opiniones

La lectura de toda la prensa, sin distinción de matices, revela una desorientación política pocas veces observada.

En lo que todos los periódicos coinciden es en la inminencia inevitable del planteamiento ante la Corona de la cuestión de confianza por el conde de Romanones.

Ya se sabrá si es cierto

El diario *La Tribuna*, atribuyéndoselo a un personaje que supone autoradísimo, asegura, de manera rotunda, que el presidente del Consejo de ministros, señor conde de Romanones, planteó, claramente, ante S. M. el Rey, la cuestión política y la de confianza para el actual Ministerio.

La Tribuna dice luego que el Rey ha aplazado la solución política hasta tanto no regrese de la cacería a que ha ido.

También añade dicho periódico que los Sres. Montero Ríos, García Prieto y Maura, aconsejarán a S. M. la continuación en el Poder del partido liberal, con las actuales Cortes, en el momento que sean consultados por D. Alfonso XIII.

Para jefe y presidente del Gobierno dice *La Tribuna* que propondrán al señor Moret y que antes de encargarse del Poder conferenciará con los prohombres liberales de todos los grupos del partido para caso de que encuentre dificultades ú hostilidad, declinar el Real encargo y aconsejar a S. M. entregue al Gobierno al partido conservador bajo la presidencia del Sr. Maura.

Combinación en el generalato

En los círculos militares se asegura que, por pasar el día tres de Marzo a la escala de reserva el teniente general don José Sánchez Gómez, le sustituirá en la Comandancia general de Alabarderos y en la jefatura de la Casa militar del Rey el teniente general D. Angel Aznar y Butigieg, actual Director de la Guardia Civil.

También dícese que al general Aznar le sucederá en la Dirección de la benemérita D. Rafael Echagüe, capitán general de Valencia, cuyo puesto será ocupado por el general don José García Aldave que cesará en Melilla.

Enfermo

Guarda cama aunque sin gravedad, el ex-ministro de Instrucción pública D. Julio Burell.

S. G. G.

Hoy ha fallecido el conocido periodista Sr. Celada.

Reiteración de propósito

Se sabe que en el último Consejo celebrado por el Ministerio, el Sr. Arias de Miranda, manifestó su irrevocable resolución de retirarse de la vida activa de la política.

A las repetidas instancias del presidente del Consejo contestó, que esta re-

solución no era nueva en él, ni producida por la actual situación política, sino que ya se lo había manifestado al Sr. Canalejas, con cuya aquiescencia contaba, y que el haber continuado se debía a su propósito de no producir dificultades en los pasados momentos pero, proponiendo se no seguir en el Ministerio más que hasta la aprobación de los presupuestos para 1913 y del Tratado con Francia.

Esto aumenta las dificultades con que tropieza el Conde de Romanones, pues hace inevitable abrir el portillo de la crisis.

De verdadera importancia

Es motivo de muchos comentarios y concédesele suma trascendencia, a las noticias circuladas con caracteres de indudables, de que en las últimas horas se han enfriado mucho las relaciones de benevolencia que hasta ahora se notaban entre los Sres. Maura y Romanones.

También ha sido muy comentada la larga visita que ha hecho el Sr. Montero Ríos al conde de Romanones, en su domicilio particular.

A las insistentes preguntas de los periodistas, ha contestado solamente el presidente del Senado, que nada tiene de particular que se visite a los amigos en tiempos de Pascuas.

Desmintiendo un rumor

Oficialmente y con insistencia, desmíentese por el presidente del Consejo y ministros de Estado y de la Guerra, que se le haya ofrecido el puesto de confianza de Residente general de España en Marruecos, al general Alfau.

También desmíentese de modo categórico, que el Sr. Alfau haya rechazado el nombramiento ofrecido, por considerar inadmisibles determinadas condiciones impuestas.

Combinación diplomática

Por el ministerio de Estado han sido trasladados a prestar sus servicios en Madrid, el Sr. Fiscowich, agregado de la embajada de Londres; el Sr. Caro, agregado de la del Vaticano; el señor Muro, de la del Quirinal; el Sr. Vidal de la de Bruselas, y el Sr. Santapola, de la de Tángier.

Por el mismo Ministerio se destina como agregados en Bruselas, Quirinal, Vaticano, Londres y Riojaneiro, a los señores Moral, Igual, Groizard, Casullera y Mella respectivamente.

Las tropas de Melilla

El ministro de la Guerra ha dispuesto que en lo sucesivo se rebaje la categoría de la jefatura de tropas de Melilla, reduciéndola a Comandancia general con la natural reorganización de las fuerzas y sus órdenes.

Firma de Guerra

También se ha firmado R. D. suprimiendo el organismo titulado Estado Mayor Central.

Por otra disposición suprímese la Inspección general de los establecimientos de instrucción militar.

Por último se reorganiza la Subsecretaría del Ministerio, asignándole más amplias facultades y modificando las Inspecciones generales que quedan casi reducidas a Secciones puramente administrativas.

Sustitución

Se ha dispuesto que el general de división don Francisco Gomez Jordana cubra la vacante que deja el de la misma categoría Sr. Pérez Clemente.

Incendios

Telegrafían de Bilbao que en el día de hoy han ocurrido en dicha villa nada menos que siete incendios.

Entre ellos fué el más importante el sucedido en la casa número 26 de la calle de las Heras, el cual se produjo á las 10 de la mañana, no lográndose extinguir en todo el día á causa del fuerte viento.

Inicióse en la azotea, quedando localizado en los pisos quinto y sexto.

Los vecinos, presos de pánico, abandonaron sus viviendas, arrojando por los balcones los muebles.

No hay más desgracia personal que la de un pobre bombero, gravemente herido.

Accidente marítimo

En Las Palmas (Gran Canaria), al llegar á media noche el vapor *Barcelona*, procedente de Cádiz, subieron algunas personas á bordo, rompiéndose la escala, y cayendo al mar, doce de los individuos que abordaron, sin que, afortunadamente y merced á las hábiles disposiciones del capitán y arrojó de los tripulantes resultasen más que algunos heridos leves.

Propaganda

Dicen de Barcelona que el sábado dará Pablo Iglesias en Lérida una conferencia tendenciosa, desarrollando el tema: «Necesidad de la reorganización de la clase obrera en España.»

También celebrará el Directorio del partido radical, el mismo sábado, en la Casa del Pueblo, de Barcelona, un mítin contra la vuelta al Poder de los conservadores.

Viaje

Re afirma que á últimos de la presente semana irá á Barcelona, con carácter oficial, el ministro de Fomento Sr. Villanueva.

Boda

Ha llegado á Barcelona el exgobernador de aquella provincia y actual fiscal del Supremo, D. Manuel Portela Valladares.

Se asegura que el viaje se relaciona con la boda anunciada, de dicho político con una distinguida señorita de la alta sociedad catalana.

La muerte y la chacina extranjera

El doctor Martel, jefe de los servicios sanitarios de la Prefectura de policía de París, ha enviado á la Sociedad de Medicina de aquella capital, extenso y fundamentado informe, acerca de los peligros evidentes que encierra *el embutido* en general, y especialmente el salchichón francés.

Dicho sabio microbiólogo manifiesta, que desde 1908, viene estudiando la *chacina* que se consume en París y que en 685 muestras de distintas procedencias, ha descubierto y catalogado 85 clases de microbios distintos, análogos todos al bacilo productor de la fiebre tifoidea.

El doctor Martel asegura que la ingestión de la chacina embutida, especialmente comida cruda, es perniciosísima, y termina recomendando constante y exquisita vigilancia en las fábricas de esta clase de productos y en los mercados donde se expendan.

El suceso de anoche

En la calle de San Servando, cuestionaron anoche los individuos Antonio Bravo Muñoz y Emiliano Rivera, por asuntos de participaciones de la lotería de Navidad.

El primero resultó con tres heridas de arma blanca, dos en el hipocondrio izquierdo, penetrante de vientre y otra en la cara anterior del muslo del mismo lado, de pronóstico reservado.

Fué asistido en la Casa de socorro de primera intención, pasando luego por prescripción facultativa, al hospital «Mora».

Sufría además el herido ataque epiléptico.

Le auxilió el doctor D. Teodoro Beltrán y practicante Sr. Sánchez.

Según se dice, después de la cuestión el herido marchó por el Pozo de las Nieves, á la calle de Manuel Rances, pene-

trando en la tienda de bebidas que hace esquina á la de Antonio López.

Conociendo las personas que había, que iba herido dieron cuenta á la autoridad, y se le condujo en una berlina á dicho benéfico establecimiento.

En este se personó el ayudante de municipales y serenos D. Antonio Domínguez, la pareja de vigilantes Sres. García Soler y Gil y varios serenos.

También fué curado en este benéfico establecimiento, de mordedura de perro en el muslo izquierdo, el niño José Marrente, siendo asistido por el mencionado doctor.

NOTICIAS VARIAS

Indispuesto repentinamente guardacama, el secretario de la Diputación provincial D. José Balén.

Del despacho de la secretaria se ha hecho cargo el oficial mayor letrado, don José M.^a Macalio.

De la Corte regresó el capitán general de la Armada Excmo. Sr. D. Juan Viniegra, conde de Villamar.

En la estación le esperaban su distinguida familia, varios jefes y oficiales de la Armada y otros amigos particulares.

Han llegado de Madrid á Barcelona, los Excmo. Sres. Marqueses de Comillas, en cuya población pasarán unos días.

Muy sentida ha sido la muerte de la señora doña Carmen Guerrero y Bonifacio, esposa de nuestro amigo D. José Lama Zambrano.

El sepelio fué una verdadera manifestación de duelo por el mucho acompañamiento que concurrió.

Formaban el duelo los Sres. D. Rafael Zambrano, D. Angel Matute, D. José Bueno, D. Antonio Procopio, D. Emilio Romero y D. Alejandro González.

Reciba la familia doliente la expresión de nuestro más sincero pesar.

En la parroquia de San Antonio, celebróse antes de ayer el bautizo del hijo recién nacido de los señores de Romero (D. E.)

El neófito fué apadrinado por su abuela materna D.^a María Ortega Viuda de García y el capellán de los vapores de la Compañía Trasatlántica D. Rafael Cuartero, imponiéndosele el nombre de Eduardo.

Reciban los padres nuestra más afectuosa enhorabuena por tal suceso de familia.

Marchó á Huesca, el capitán de carabineros Sr. Bonet, que ha sido destinado á dicho punto.

Le despidieron en la estación el Jefe de esta Comandancia de Carabineros señor Alaez, y otros compañeros y amigos.

Ha fallecido en esta capital nuestro querido amigo D. José Rojas Lerate.

A su distinguida familia enviamos la expresión de nuestro más sincero pesar.

NOTICIAS DE LA TARDE DE AYER

LOCALES

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Montevideo», llegó el día 23 á Veracruz.

El «Cataluña», llegó el mismo día á Gijón.

El «P. de Satrnstegui», llegó el día 24 á Montevideo.

El «Alicante», salió el mismo día de Manila para Singapore.

El «Buenos Aires», llegó el día 25 á Barcelona.

El «Montserrat», salió el mismo día de Barcelona para Valencia.

Detención

La benemérita detuvo en Algar, al paisano

Juan Corrales Durán, por maltratar de obras á su convecino Eduardo Toro Arco.

Sociedad

La Sociedad «Círculo Chiclanero», ha elegido nueva Junta directiva, designando para la presidencia á D. Manuel Salvador Gamboa.

Ocurrencias locales

A las catorce y treinta, por los guardias municipales Rafael Gutiérrez y Manuel Marín, fué detenido en la Inspección de vigilancia, por embriaguez y mendigar en la calle San Pedro, José Bernal Prieto.

A las quince, por el guardia municipal José Sotomayor, fué acompañado al hospital de San Juan de Dios, Tomás Lorenzo, súbdito italiano, marinero de la fragata «Merionetta», para ser curado de fractura de la clavícula izquierda y articulación húmero cural derecha, contusiones y erosiones en el antebrazo del mismo lado y desligamiento de la parte superior de la pierna derecha, quedando en dicho hospital.

Dicho accidente ocurrió, porque hallándose trabajando en la cubierta de dicho buque, cayó á la bodega.

E. P. E.

En el hospital de la Misericordia, ha fallecido D. Felipe Sánchez Bermúdez.

Maestra

D.^a María de la Salud Mateos Delgado, ha sido nombrada maestra auxiliar en propiedad de la Escuela Nacional de párvulos en Cádiz.

Nueva junta

La Sociedad de colonos y propietarios de San Fernando, ha elegido nueva Junta directiva, designando para el cargo de presidente á D. Martín Ruiz Carpio.

Relación

La Delegación de Hacienda solicita de este Gobierno civil, una relación nominal de los señores Alcaldes y Concejales, que pertenecen ó han pertenecido al Ayuntamiento de Olvera, desde 1.^o de Enero de 1911 hasta el día de la fecha, con expresión del tiempo que cada uno haya ejercido el cargo.

Comida extraordinaria

El día de Pascuas sirvióse comida extraordinaria en el Hospicio provincial, Hospital Mora, Asilo de San José y Asociación Gaditana de Caridad, consumiéndose pavo y otras viandas, turrón, vino, postres, etc.

En la Asociación de Caridad presenciaron la comida el señor obispo, el alcalde D. Ramón Rivas, D. Ludolfo Uthhoff, don Miguel Bernal, D. José García de Cosío, D. Aurelio Alcón, D. Jacobo Díaz Escribano, D. Enrique Cabello, D. Andrés Mayo, D. Gabriel Martín, D. Juan Mateos, D. Juan Sánchez del Pozo y don Eusebio Rodríguez.

El prelado bendijo la mesa, comenzando después el reparto que fué á unas 1.400 personas.

Junta de Obras del Puerto

Se reunió ayer tarde bajo la presidencia del señor don Francisco de Aramburu y concurriendo los señores vocales don Amado García Bourlié, D. José Pérez Carreño, D. Ramón Rivas, D. Fernando Navarro, D. Modesto Pozuelo, D. José de Vilchez Chell, ingeniero director don Emilio Martínez y Sánchez Gijón, D. José M. Salazar, D. Antonio García López y secretario contador D. Francisco Clotet.

Fué estudiada y aprobada la Memoria de la Comisión Ejecutiva.

Se dió cuenta de los trabajos realizados por la comisión nombrada para informar y proponer acerca de la revisión de tarifas ordenada por la superioridad.

Como consecuencia de ellos, resulta perfectamente razonado que no debe obligarse á la corporación á subir los tipos de sus tarifas, como de la real orden correspondiente parecía deducirse.

La Junta, congratulándose de tal conclusión y apreciando la ardua labor realizada por la comisión referida, y especialmente por el jefe de recaudación señor don Manuel Grosso, secretario de ella, acordó concederle un expresivo voto de gracias é informar á la superioridad de completo acuerdo con la propuesta de la misma.

Visto el proyecto reformado por la Dirección facultativa, sobre adquisición por concurso, de cuatro grúas de pórtico para los nuevos muelles, se acordó por

unanimidad informarlo favorablemente y elevarlo á la superioridad para su aprobación.

También recayó igual acuerdo respecto de otro proyecto sobre habilitación del almacén de mercancías número 4 (pescadería antigua), para otros fines.

Se examinaron y aprobaron las cuentas de los distintos servicios.

El señor administrador de aduanas reiteró su petición de que se anulen las concesiones existentes en el muelle de la Capitanía y del Martillo, á que se refirió en anteriores sesiones, ofreciéndosele por la presidencia, que en la próxima recaerá resolución sobre el particular.

Se despacharon otros diversos asuntos de trámite y terminó el acto á las seis de la tarde.

NOTAS MARITIMAS

Buques entrados y despachados ayer en este puerto:

Entrados

Vapor correo español *R. Victoria*, de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, con la correspondencia, carga general y pasajeros.

Vapor correo español *J. B. Llovera*, de Tánger, con la correspondencia, carga general y pasajeros.

Despachados

Vapor correo español *R. Victoria*, con carga general y pasajeros, para Sevilla.

Vapor correo español *J. B. Llovera*, con la correspondencia, carga general y pasajeros, para Tánger.

Vapor español *Velázquez*, con carga general, para Almería.

Vapor español *La Cartuja*, con carga general y pasajeros, para Gijón y escalas.

Bergantín goleta dinamarqués *Astrea*, con sal, para Pelotas (Brasil).

Goleta española *Guadalquivir*, con corcho, para Algeciras.

Sebastián Martínez de Pinillos

Joaquín Martínez de Pinillos

ABOGADOS

Bufete.—Segismundo Moret, 48.

Horas de consulta:

De 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde

Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los **Tónicos-Reconstituyentes**, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte **rosado normal**; el **apetito renace**, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la **menstruación** y desaparece la **Leucorrea**, si la hay.

Casi todos los **NIÑOS** de ambos sexos están **anémicos**, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el **Dinamógeno**, que además cura el **raquitismo** y **linfatismo**.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el **enflaquecimiento**, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.